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令和 4 年 第 7 回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 4 年 10 月 11 日（火）～10 月 14 日（金） 

順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

１ 17 番 

長浜 信夫 

（質問席） 

１ 高齢者福祉・介護支援について 

（１）各種検査・予防接種について 

   ア 特定健診の受診率の県全体と本市状況説明を求める。 

   イ 各種がん検診の受診率及び受診率の上がらない要因説明 

   ウ 高齢者肺炎球菌予防接種の状況 

（２）地域包括支援センターの充実について 

   ア 専門職員の適正配置はなされているか。それぞれの配置人数 

   イ 支援センターの人員配置、配置数の説明を求める。 

（３）生活支援体制について 

    生活支援コーディネーターの現状と今後における配置計画説明 

（４）高齢者虐待対応について 

    対応マニュアル作成はなされたか。 

（５）福祉サービスの充実について 

    北部地区への配食サービスの取組について進展はあるのか。 

（６）高齢者サービス付き住宅整備について 

    施設設置の計画はあるのか。あれば場所はどこなのか説明を求める。 

（７）認知症の方の共同生活介護施設について 

    増設に向けた現状説明を求める。 

（８）介護老人福祉施設について 

    新規施設・既存施設の増床計画の現状説明を求める。 

（９）介護保険料減免について 

    減免制度活用の周知はどうなのか説明を求める。 

 

２ スマムニ（方言）の普及・継承について 

（１）スマムニの直面する現状と課題について本市はどう取り組むのか説明を求 

める。 

（２）学校での方言学習時間を設置できないか説明を求める。 

 

３ 土地利用規制法施行について 

（１）「注視区域」・「特別注視区域」指定は各自治体との協議になるが本市は
どのような見解を持つのか説明を求める。 

（２）住宅訪問、情報収集等プライバシーや私権の侵害が考えられるが当局はど 

のような見解なのか説明を求める。 

 

４ 急患搬送の恒久ヘリポート設置について 

（１）本市設置案の提案理由 

（２）病院敷地内の鉄骨かさ上げ方式は医師・看護師の安全面からの不安や騒音 

問題について現場サイドから懸念が示されているがどうお考えか説明を求め
る。 

 

２ 14 番 

花谷 史郎 

（自 席） 

１ 農業行政 

   地産池消の推進について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

２ 環境行政 

（１）プラスチックごみの処理について 
（２）漂着ごみの対応について 

 

３ 自衛隊配備問題 

（１）開南集落前ゲートについて 

（２）周辺環境への影響について 

 

４ アクセス道路 

   一般県道石垣空港線全線開通後のまちづくりビジョンについて 

 

３ 9 番 

箕底 用一 

（質問席） 

１ ガソリン価格等が沖縄本島並にならない理由について 

   沖縄本島と八重山圏域ではガソリン価格が 40～50 円程度の格差が生じて
いる。離島の不利性を解消するために沖縄県は石油製品輸送等補助事業を実
施し、本島から離島における石油製品等の輸送費をほぼ補助金で全額賄って
いるが、市当局として、市民の暮らしに直結する問題としてどのように認識
し、今後の対策をどう取り組んでいくのかご見解を賜ります。 

 

２ 島内タクシー不足に伴う社会経済活動の影響や間接的経済損失額の見通しに 

ついて、当局の見解及びタクシー協会への支援策を求める。 

 

３ コロナ感染症に伴う後遺症で悩んでいる方々に対して、コロナ後遺症相談窓 

口の設置の必要性について 

 

４ 米原キャンプ場における実態について 

 

５ 新たな航空会社の参入に向けた取組について当局の見解を伺う。 

 

４ 1 番 

仲嶺 忠師 

（自 席） 

１ 漁業者支援 

（１）農林水産物条件不利性解消事業輸送費補助の減額について 

（２）台風後の漁港内浮草等の浮遊物問題について 

 

２ 旧新栄町船溜まり場整備計画 

   整備計画概要について 

 

３ マリンレジャー観光事業者支援 

船舶燃費削減装置導入支援について 

 

４ 高齢者福祉 

   高齢者見守りサービスについて 

 

５ 港湾整備 

浜崎マリーナ・スロープの劣化問題について 

 

６ 道路街灯 

（１）新栄大通り道路街灯不具合について 

（２）八重山漁協縦道路の街灯不具合について 

（３）市道観音堂線の道路街灯の設置状況について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

５ 16 番 

井上 美智子 

（質問席） 

１ 自衛隊配備問題について 

（１）建設工事中に水道管を破損させた事について 

（２）使用される薬剤の詳細と排水処理について 

（３）避難シェルター設置についての市長の見解 

（４）2018 年の議会での答弁で「ミサイル基地なら反対する」の発言について 

今も同じ見解か。 

 

２ 教育行政について 

（１）学校給食の無料化について 

（２）小中学校の特別教室のクーラー設置について 

（３）トイレへの生理用品の設置について 

（４）洋式トイレの設置の進捗状況について 

（５）西北部の給食単独調理校調理師の人材確保について 

 

３ 国保税について 

   18 歳までの「均等割」の廃止について 

 

４ 子どもの医療費について 

   18 歳までの医療費窓口無料化について 

 

５ 選挙管理委員会への要望について 

（１）選挙公報の発行について 

（２）期日前投票の場所の増設について 

（３）選挙速報を石垣市独自で LINE やホームページなどに掲示について 

 

６ 20 番 

東内原とも子 

（質問席） 

１ 出産祝い金の支給について 

   入学祝い金は、好評で子育て世帯の経済的負担の軽減になっている。出産
祝い金の支給はお子さんの出産を祝福し、子育て世帯の安住促進支援につな
げていけるのではないか。 

 

２ 学校給食での地場産（米）の使用について 

   学校給食法の観点からも地産地消をふまえ、給食に地場産の米を使用でき
ないか。 

 

３ 再犯防止推進計画について 

   更生保護の観点から地域の実情に応じた再犯防止推進計画は必要ではない
か。 

 

４ 優良母牛更新事業について 

   事業の内容について 

 

５ 農林水産物条件不利性解消事業について 

   北部離島地域振興対策について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

７ 

 

19 番 

友寄 永三 

（質問席） 

１ 防衛施設周辺対策事業について 

（１）どういった対策事業があるか 

（２）現在取り組んでいる事業は 

（３）生活インフラはどうか 

 

２ 庁舎内市民サービスについて 

   新たなサービスはあるか 

 
３ 旧庁舎跡地利用について 
（１）進捗状況 
（２）プロポーザルの条件は 

 

４ 地方創生臨時交付金について 

（１）どういった事業を考えているか 

（２）物価高騰に伴う子育て世帯支援をどう考えるか 

 

５ 避難用シェルターについて 

   当局の見解は 

 

８ 

 

3 番 

大道 夏代 

（質問席） 

１ 子どもの権利条約について 

     令和 4 年 6 月「子ども基本法」が国会で成立しました。本市において「石
垣市子どもの権利に関する条例」を制定する取組を勧めるべきだと考えます
が当局の考えをお伺いします。 

 

２ 子育て支援センターについて 

（１）本市の子育て支援センターの数 

（２）利用状況、利用人数について 

 

３ 児童館について 

（１）本市の児童館の数 

（２）利用状況、利用人数について 

（３）今後の児童館設立の予定 

（４）とのすく児童館を今後どのようにしていく予定なのか 

 

４ 登野城小学校のエアコンが効かない件について 

（１）原因は何だと考えるか 

（２）今後の対策についてはどう考えているか 

 

５ 石垣小学校旧校舎・新校舎について 

（１）旧校舎の現在の状況と今後の解体スケジュールについて 

（２）新校舎の吹き抜け部分から敷地内に雨が吹き込んでくる状態への対策 

 

６ 小中学校の修繕・修理について 

（１）法定点検の入札・契約の内容を教えて下さい。 

（２）法定点検の調査報告の進捗状況を教えて下さい。 

 

７ 小中学校のトイレの改修について 

（１）民間業者から寄贈された 20 基の洋式トイレの設置状況について 

（２）壊れたトイレの改修、和式トイレから洋式トイレへの改修を今後どのよう
に考えているか 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

８ 市役所駐車場入口について 

   来庁者から駐車場入口が狭くて不便だという声が多くあることについて、
今後の改善策についてお伺いします。 

 

９ 21 番 

平良 秀之 

（質問席） 

１ 新型コロナウイルスの対応について 

   政府は新型コロナウイルス感染者の「全数把握」が医療機関や保健所の負
担になっていることを踏まえ、都道府県の判断で、重症化リスクのある患者
などに限定できるよう決定。 

（１）政府方針の内容 

（２）政府方針を受けて石垣市のコロナ対応への変更について 

（３）コロナ後遺症の特徴と相談件数並びに相談窓口について 

 

２ 旧石垣市役所庁舎跡地利用計画並びに美崎町再開発構想について 

   石垣市役所本庁舎等の移転に伴う跡地利用について、令和 3 年 8 月に「石
垣市役所旧庁舎等跡地利用事業募集要項」等を公表し実施事業者の募集が行
われ、複数事業者より事業提案がなされたが「本市の期待する水準に達して
いないとの判断に至った」とし再公募を行う予定。 

（１）「本市の期待する水準に達していないとの判断に至った」理由 

（２）再公募を含めた事業スケジュールについて 

（３）美崎町地区再開発の将来ビジョン・安全対策について 

 

３ 子どものための多様な居場所づくりについて 

   「第 2 期石垣市子ども・子育て支援事業計画」において「子どものための
多様な居場所づくり」を重点的に取り組む課題と位置付け進めている新川地
区居住機能再生計画公営住宅の余剰地への児童館整備について 

（１）児童館整備スケジュールと目的・機能について 

（２）将来における石垣市全体の「子どもの居場所」の方向性について 

 

４ 子ども議会の開催について 

   本市の将来を担う子どもたちが「子ども議会」を通じて行政や議会を身近
に感じ、自らの目線で問題を提起することにより地方自治を学ぶ機会になる
と考える。開催に向けての当局の見解をうかがう。 

 

10 11 番 

長山 家康 

（質問席） 

１ 観光行政について 

（１）国際航空路線の再開及び新規路線誘致について 

（２）国際クルーズ船の再開について 

（３）新石垣空港でのプライベートジェット受け入れ体制強化について 

（４）ゴルフ場付きリゾート施設整備について 

 

２ 美崎町について 

（１）美崎町での建物新築に関する制限事項について 

（２）交番の設置について 

 

３ 水産行政について 

原油価格・物価高騰対策について 

 

４ 離婚・別居後の共同養育支援について 

（１）子と離れて暮らす父母との面会交流支援について 

（２）本市の養育費確保に関する施策について 

（３）共同親権についての当局の見解を伺う。 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

５ 有害鳥獣対策について 

   有害鳥獣被害の実態調査結果について 

 

６ スポーツ行政について 

   「石垣市水泳選手権大会」について 

 

７ 真栄里公園について 

（１）事故防止のための道路側へのネット等の設置について 

（２）芝生グラウンドの維持管理について 

 

11 

 

18 番 

砥板 芳行 

（自 席） 

１ 公園整備・施設管理 

   公園整備及び公共観光レクレーション施設管理について 

（１）石垣市都市公園「7・5・1 号 川平風致公園」整備事業の概要 

（２）川平風致公園便益施設整備概要 

（３）川平湾の適正な保全及び緑化の取組 

（４）米原キャンプ場の管理状況について 

（５）伊野田キャンプ場の管理状況について 

 

２ 北部振興 

   北部地域振興・定住条件の確保・整備について 

（１）北部地域出身高校生への支援 

（２）北部地域「光回線」整備状況 

 

３ 新庁舎 

（１）新庁舎の災害対応について 

（２）新庁舎屋根工事における係争事案 

（３）新庁舎屋根工事設計変更手続き 

 

12 13 番 

内原 英聡 

（質問席） 

１ 医療にかかる旅費の支援 

   難病患者等渡航費助成事業について 

 

２ 尖閣海域での調査計画の詳細 

   石垣市周辺海域実態調査について 

 

３ 美崎町再開発と衛生強化対策 

   悪臭対策や海洋保全、そ族昆虫駆除について 

 

４ 災害や有事それぞれの対策 

（１）防災・減災に向けた市の取組について 

（２）有事のシェルターや「避難実施要領のパターン」含む国民保護計画につい 

  て 

（３）陸自配備に向けた駐屯地及び隊員宿舎建設について 

 

13 6 番 

登野城このみ 

（質問席） 

１ 児童・生徒の派遣費補助金について 

   派遣費の現状と派遣金額決定について 

 

２ 修学旅行の補助金について 

（１）補助金の現状と補助金額について 

（２）支給方法について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

３ ヤングケアラーについて 

   石垣市での現状についてお聞かせください。 

 

４ インフラ整備について 

   大浜地内の未舗装道路整備について 

（１）JA 給油所北縦通り及び横道 

 

14 5 番 

髙良 宗矩 

（質問席） 

１ 野球場について（第 2 多目的球場含む） 

（１）現状課題について 

（２）ネーミングライツの導入について 

（３）市内公共施設市民割等利用者料金値下げ導入について 

（４）野球・サッカー兼用新球場建設について 

 

２ 学力向上の推進について 

（１）学力向上推進の現状について 

（２）学習環境整備（学校施設のクーラー設置状況）について 

（３）専門学校について 

 

３ 双葉地域について 

（１）荒引橋（いちのはし）の渋滞解消について 

（２）狭あい道路の認識状況（災害時の取り組み方）対応について 

 

４ ふるさと納税について 

（１）現状の数字と課題について 

（２）市長公約 5 億から 50 億に向けての取組について 

 

５ 選挙取組について 

   投票率向上に向けた取組について 

 

15 4 番 

田盛 英伸 

（自 席） 

１ 市畜産業者支援事業について 

（１）と畜費 1/2、母豚輸送費は 1/2 補助であるが、削蹄に対する費用はなぜ 1/3
なのか 

（２）母牛に対して一頭あたり 1,000 円なのにヤギ一頭あたり 3,420 円になぜな 

るのか 

（３）7 つの補助事業で対象畜産農家全員に行き届くのか 

 

２ 肥料高騰に伴う支援事業について 

   キビ農家以外の補助事業は考えているか 

 

３ 小中学校の施設備品管理体制について 

（１）各学校の管理体制はどうなっているか 

（２）学校備品の定義はなにか 

 

４ 大浜 20 号線について 

   進捗状況について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

16 12 番 

石川 勇作 

（質問席） 

１ 公共施設へのクレーム等について 

（１）市民からスポーツ施設に対してクレームが多いが把握はしているか 

（２）高校生以下のスポーツ施設の利用者数は 

 

２ 市街地西側の活性化について 

市街地東側に市役所、病院、商業施設、スポーツ施設が集中しており、市
街地西側が不便で寂しいという声があるが、当局の見解を伺う。 

 

３ 部活動前の栄養補給について 

（１）学校に持ち込みが禁止されているもの 

（２）学校への食べ物の持ち込みが望ましくない理由は 

（３）持ち込んでいる事例はないのか 

 

４ 前勢岳の市民広場の活用について 

（１）市民広場の管理状況、市民の利用状況は 

（２）市民広場の今後の活用計画は 

 

５ ユーグレナ離島ターミナルの鳥のフン害や施設管理について 

（１）ターミナル入口の鳥のフン害の状況は 

（２）ターミナル内の空調が効いておらず暑いという声があるが状況は 

 

17 

 

15 番 

宮良 操 

（自 席） 

 

１ 畜産行政について 

（１）八重山郡家畜共進会の運営について 

（２）堆肥の処理と耕畜連携について 

（３）家畜セリ価格低迷への支援について 

（４）JA おきなわからの肥料飼料高騰等の要請に対する対応について 

 

２ 教育行政について 

   平久保小学校の今後の再開と運営について 

 

３ 住宅行政について 

（１）市営団地の入居申し込みの基準について 

（２）家賃債務保証業者規程と運用について 

 

４ 都市計画行政について 

（１）川平コミュニティ施設の建設と課題について 

（２）川平風致公園計画について 

 

18 

 

22 番 

仲間 均 

（自 席） 

１ 鳥獣被害 

（１）イノシシ被害の実態について 

（２）対策について 

 

２ バス無料化 

   70 歳以上のバス無料化について 

 

３ 教育行政 

   教材費の無償化について 
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順
番 

議 席 番 号 
氏 名 
（再質問） 

質 問 要 旨 

４ 尖閣問題 

（１）尖閣諸島周辺海域の現状について 

（２）中国艦艇の領海侵犯及び漁船の追尾について 

 

19 7 番 

伊良部和摩 

（質問席） 

１ 学校施設火災報知器について 

（１）点検等について 

（２）修繕費用について 

 

２ キャッシュレス決済納付環境拡充事業について 

   事業概要について 

 

３ 畜産行政について 

（１）石垣島肉用牛ヘルパー組合について 

（２）「石垣産の牛」生産推進事業について 

（３）山羊繁殖農家経営継続支援事業について 

 

４ 食肉センター運営状況について 

   決算状況について 

 

20 10 番 

石垣 達也 

（質問席） 

１ 台湾有事問題について本市が抱える課題と「平和行政」の取組について 

（１）緊迫する国際情勢の中、本市を取り巻く現在の情勢について 

（２）有事の際の住民の避難について 

（３）「2018 石垣島平和宣言」について 

 

２ 北西部一部地域での情報格差是正について 

   桴海太田海岸周辺の光回線の未整備について 

 

３ 2025 年以降、団塊の世代が 75 歳以上となり我が国が超高齢化社会になる 

「2025 年問題」と高齢者の認知症対策について 

（１）2025 年に 75 歳以上の後期高齢者になる市民の数 

（２）本市の認知症対策について 

（３）認知症介護施設の現状について 

（４）認知症ケアパスの活用と周知について 

 

４ 「マイクロプラスティック」や「ゴーストギア」など海洋ごみの問題に対す
る本市の取組について 

（１）八重山諸島の海洋ごみの現状について 

（２）本市が取り組むべき課題について 

 

 


